

La République du Centre, 3 octobre 2014

HISTOIRE ■ Une journée pour redécouvrir les nombreuses facettes de l'ancien leader socialiste, à Briare

Jean Jaurès, l'humaniste pacifiste

La section française de la Fédération du Lot-et-Garonne organise une journée d'hommage à Jean Jaurès samedi 4 octobre à Briare.



« ASSASSINÉ DESMÈS », le procès de Jaurès se déroula en mars 1919. l'opinion tenait alors un rôle de premier plan.

Le symbole de la politique française
Coalition de son mouvement que Jean Jaurès avait créé et qui s'appelle « Jaurèsisme ».

Le programme
De 14 à 16 heures, conférence-débat « Actualité de la pensée de Jean Jaurès », animée par François Berret-Kerrod, Valère Carré (député), Jean-Pierre Laverdant et Francis Boreau, président de la région Centre.
De 18 à 19 et 20 à 21, exposition pour la centenaire de l'assassinat de Jean Jaurès, et table-ronde.
À 21 h 30, spectacle « Jaurès, assassiné deux fois » de Franck Dupuyet.

dem. UMP Nicolas Sarkozy, on ne compte plus les hommes politiques qui ont déjà fait, sujet à ce symbole de la politique française. Pourtant, cette grande figure du socialisme reste à découvrir.

C'est au fils de son combat pour la paix, son homme reste peu connu. Les

facettes de sa personnalité de Jaurès sont multiples : il fut un grand manifestant ouvert à la modernité, un leader socialiste éloquent et orateur, un journaliste humanitaire attaché aux droits de l'Homme, un grand orateur, un défenseur des valeurs de la République et son compagnon de lutte aux côtés des ouvriers ou des paysans.

Défenseur des ouvriers

Fils de la bourgeoisie de province, Jean Jaurès est nommé et chargé de philosophie, après avoir intégré à 16 et 17 ans, il commence sa carrière politique en 1885, à 20 ans, comme député à Combs-la-Ville.

Après 1905, Jean Jaurès s'oppose à la politique coloniale et à la guerre. Les nombreuses tentatives de trahison et sa quête à la France et au monde, Jaurès, qui avait refusé la violence et prouvé les Normans de la Grande Guerre, devient « le martyr de la paix ».

« La revanche, c'est de défendre la vérité et de la dire », disait-il Jaurès, intervenait-il.

Humaniste

Pacifiste, la parole a été le fil rouge de Jaurès. Il s'est battu pour la liberté de conscience, la liberté de la presse, la liberté de l'éducation.

« Jean Jaurès, le grand homme de la République », un livre de l'éditeur L'Éditions du Cerf, 2014, 128 pages, 12,90 €.